
  

９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年９月１０日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 小田 賢嗣 

【一括質問】 

１ 山形市の少子化対策について 

２ パートナーを作りやすくするＰＡＣＳ（連帯市

民協約）について 

３ 卵子凍結への助成について 

４ 市内民間企業の長時間労働の状況について 

５ 市役所職員の長時間労働の解消について 

(1) 山形市役所の取組について 

(2) 時間外勤務の上限規制厳守について 

６ 交通指導員の謝金の見直しについて 

７ 燃料費・物価・人件費上昇などにともなう委託

費の見直し状況について 

８ 一般照明用蛍光ランプの製造・輸出入廃止につ

いて 

９ 公の施設を使ったマルシェやキッチンカーによ

る販売について 

10 公民館利用にかかる予約方法の改善について 

11 高齢ドライバーのための後付け安全運転支援装

置への補助について 

12 切れ目のない交通支援と高齢ドライバーへのサ

ポートについて 

13 部活動の地域移行の検討状況と市中総体への参

加資格について 

14 学校施設の修繕予算の確保について 

15 山形北インター産業団地の進捗状況について 

16 楯山駅及び周辺地域の開発・整備について 

(1) 楯山駅北側の開発方針について 

(2) 楯山駅及び周辺の整備について 

17 長期休暇中の放課後児童クラブの昼食について 

18 ペット墓地を併設した市営霊園の整備について 

19 その他 

市 長 

関 係 部 長 

 



  

９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年９月１０日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 遠藤 吉久 

【一括質問】 

１ 国や県と連携した河川の安全対策・河床の支障

木の伐採について 

２ 新発展計画策定について 

(1) 「地方創生」の考え方について 

(2) 新発展計画策定に向けた考え方について 

３ 山形駅、蔵王駅間の新駅建設の基本的な考え方

について 

４ 空き家・更地にかかる「支障木への対処方針の

創設」について 

５ 改正「食料・農業・農村基本法」と関連法の成

立に伴う今後の農政のあり方について 

(1) 改正「食料・農業・農村基本法」と関連法の

成立に伴う本市の取組みについて 

(2) 農地の総量確保について 

(3) 農福連携の取組みについて 

(4) 一層の「スマート農業化」について 

６ 山形五堰を水が満々と湛える堰に 

７ 高齢化社会に対する対策について 

(1) 成年後見制度の周知等について 

(2) 高齢者の「閉じこもり」傾向の解消に向けて 

８ 原材料、諸物価高騰下における支援の実効性の

確認と見直しについて 

９ その他 

市 長 



  

９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年９月１０日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 井上 和行 

【一問一答】 

１ 女性が輝くまち山形を目指して 

(1) 若年女性への支援の現状について 

(2) 不妊治療費助成金について 

(3) 卵子凍結助成事業の導入について 

(4) 不妊治療における女性の就労問題と企業の支

援体制について 

２ 医療的ケア児のサポートについて 

(1) 災害時の対応について 

(2) 災害発生時の電源確保事業について 

(3) 医療的ケア児の保育所入所について 

３ 除雪について 

(1) 除雪作業の最適化を図る自動積雪深計測シス

テムの導入について 

(2) 間口除雪に係る市民の参加について 

(3) 高齢者や障がい者世帯への思いやり除雪の推

進について 

４ さくらんぼ及び米の安定供給について 

(1) ふるさと納税におけるさくらんぼの発送状況

について 

(2) 農産品の品質と安定供給について 

５ 水道事業における経営の健全性について 

６ 最上義光歴史館の整備と有料化について 

７ 排水ポンプ車の増台について 

８ その他 

市 長 

上下水道事業管理者 

関 係 部 長 



  

９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年９月１０日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 小野  仁 

【一問一答】 

１ 現・新発展計画について 

２ 新市民会館整備事業について 

(1) 山形市民会館整備事業者検討委員会委員等の

人選について 

(2) 山形市民会館整備事業者検討委員会による決

定について 

(3) 外観デザインと周囲の調和について 

(4) 企業版ふるさと納税について 

３ 第十小学校・第四小学校の校舎建替えについて 

(1) 公共施設等総合管理計画への対応について 

４ 住民の意見が相反する場合の政策判断について 

５ 魅力ある霞城公園整備事業について 

６ ひきこもり支援条例制定について 

７ 歴史資料の活用と次世代への継承について 

(1) 教育資料の活用・継承について 

(2) 新たな郷土館の設置と歴史資料の活用・継承

について 

市 長 

副 市 長 

 

 



  

９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年９月１１日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 石山 廣昭 

【一括質問】 

１ 農業の振興について 

(1) 県産ブランド米の生産要件の緩和について 

(2) 農業ＤＸの推進と普及について 

(3) 持続可能な地域農業への支援について 

(4) 市の花「紅花」の生産振興奨励金制度の創設

について 

２ 有害鳥獣対策の更なる強化について 

(1) 大型獣捕獲活動関連の見直しについて 

ア 危険と負担に見合う鳥獣被害対策実施隊へ 

の報奨金の見直しについて 

  イ 大型獣出没区域への出動時における安全対 

策装備について 

(2) 鳥獣対策の専門部署の設置について 

３ 日本遺産を彩る「山形紅花まつり」を活かした 

観光振興について 

４ ＪＲ仙山線山寺駅のバリアフリー化について 

５ 市の各種証明書交付の拡充について 

６ 野草園の利用促進について 

７ 災害ハザードエリアにおける固定資産税の減額 

措置について 

８ その他 

市 長 

関 係 部 長 



  

９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年９月１１日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 高橋 正樹 

【一括質問】 

１ 防災について 

(1) 洪水ハザードマップの改訂について 

(2) 台湾に倣った避難所の体制構築について 

２ 観光振興について 

(1) そばの振興について 

(2) コンテンツツーリズムへの取り組みについて 

３ 公共交通について 

(1) 市街地循環バスについて 

(2) コミュニティサイクルについて 

４ 児童・生徒の学習用タブレット端末について 

５ 現市民会館の跡地利用について 

６ その他 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 



  

９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年９月１１日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 高野 英昭 

【一問一答】 

１ 地域農業の振興について 

(1) 農作物の高温対策について 

 (2) 南西部地区におけるやまがた紅王の団地化及

び担い手の育成について 

(3) 紅花の生産振興について 

 (4) 西部湖沼群の慣行水利権に係る許可制につい 

   て 

(5) 有害鳥獣対策について 

ア 狩猟鳥獣のジビエ等、有効活用について 

  イ 鳥獣被害対策実施隊の後継者育成及びＩＣ 

Ｔ化について 

２ 双葉地区の振興について 

(1) 地域活性化組織の立ち上げについて 

 (2) 旧双葉小学校の有効活用について 

(3) 少年自然の家との今後の地域連携について 

 (4) キツネ一巡り街道のサイクリングロード整備

について 

３ 蔵王温泉の観光振興について 

(1) スポーツツーリズムの推進について 

 (2) 温泉の泉質を活かした振興策について 

(3) 蔵王温泉観光案内所の新設について 

 (4) 新たな観光コンテンツの提供について 

４ 西南部地域の賑わいの創出及び土地の有効活用

について 

(1) 地域版空き地・空き家バンクへの支援につい

て 

 (2) 須川左岸（飯塚橋、反田橋間）の水害対策及

び農地の有効活用について 

(3) 山形南道路の整備促進について 

(4) 新広域斎場の西部地区への誘致について 

５ 環境にやさしいまちづくりについて 

(1) 公共施設へのＥＶ（電気自動車）充電設備の

設置について 

 (2) 建築物遮熱・断熱対策事業の拡充について 

６ 火災の初期消火に対する支援について 

７ 体育施設の改修及び長寿命化について 

８ その他 

市 長 

教 育 長 

消 防 長 

関 係 部 長 



  

９ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

令和６年９月１１日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 武田 新世 

【一問一答】 

１ ジェンダーギャップの解消について 

２ 不登校児支援における多様な学びの場の実現に

ついて 

３ 老朽化した学校施設の整備計画について 

４ 子宮頸がんワクチンキャッチアップ接種の個別

通知と検診受診率の向上について 

５ 帯状疱疹ワクチン接種への助成について 

６ 公園空白地域の解消について 

７ 鈴川地区の冠水対策について 

８ 熱中症対策について 

(1) 学校体育館への冷房設備導入について 

(2) クーリングシェルターへの給水機の設置につ

いて 

９ 新公共施設整備にフェーズフリーの導入を 

10 非常食レシピコンテストの実施について 

11 ＣＯＰＤ（慢性閉塞性肺疾患）重症化予防の推

進について 

12 課題解決を目的とした大学との連携や学生への

支援について 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 


